
イベントへのご参加ありがとうございました。ぜひ感想をお寄せください。
先生方、夜遅くまで観察会をありがとうございました。大きな望遠鏡で自分の目で見た月は格別でした。子
供と先生方と一緒に皆既月食の瞬間を過ごせたことを誇りに思います。ありがとうございました。

望遠鏡がない我が家にとって、
望遠鏡を使って月を見るという貴重な体験が出来て、とても有り難かったです。
またお願い致します‼︎

すごく良かった。
普段は夜には入れない学校でお友達と一緒に月食を見れて良かったです。
説明を聞きながら絵を描いて、ちゃんと観察が出来ました
先生たちに感謝します。
もっと色んなイベントがあったらと思います。

私自身も昔々見た、ハレー彗星だったり日食だったり、今でも覚えているので、興味持つ持たないは別とし
ても、とっても良い企画だと思います。天気や時間が合わないとできないことですし、またこのような生きた
学びの機会があれば幸いです。

松尾先生の分かりやすい解説もあり、大変興味深かったです。
天王星は肉眼では全く分からなかったので、国立天文台の動画を流してくれているのも良かったです。
こどもがどこまで理解して観ていたかは何とも言えませんが、みんなで月食を見た楽しい思い出は、ずっと
残ると思います。
貴重な機会を提供してくださり、ありがとうございました。

途中からの参加でしたが、みんなで学校に集まって一緒に観察して感動して、とてもいい思い出になりまし
た。
また、月以外の星の説明なども聞けて勉強になりました。
企画してくださりありがとうございました。

家庭だけだとあんな長い時間、月を観察しようとはならなかったので、とてもいい機会となりました。ありがと
うございました。

子どもたちを並ばせる、座らせる、保護者が周りを囲む等、統制を取るべきでした。
保護者各自こどもに注意はしてたとは思いますがあの状況では無理です…
望遠鏡、双眼鏡の貸出はとても助かりました。
家にいるとゆっくりと月を眺めることなどなかったのでいい経験になりました。
ありがとうございます。

滅多に無い機会なので、今回こういう形で参加できてとても良かったです。有意義な鑑賞会になりました。

素晴らしい会だと思いました。
家では長い時間をかけて月食を見ることもないのでとても貴重な時間だったと思います。また、子どもは夜
に友達と学校で会うのも楽しかったと言っていました。
ありがとうございました。

自宅で観測となると、じっくり見ることはなかったと思うので、先生の解説も聞きながら観測できてとても良い
体験ができたと思います。
今後もぜひ、このような機会があれば開催して欲しいです。



幻想的な一日でした。
お祭りみたいで楽しかったです。

多くの児童が縦横無尽に走ったり、大きな声で話したり叫んだり、校舎内の電気が煌々とついていたりと、
あくまでも学校側は今回の会については場所のみを提供しているだけで関与していないものと思っていまし
た。
このようなアンケートを取るのであれば、児童に対し事前の注意事項のアナウンスなどあっても良かったの
ではと感じました。
今回この様な体験学習会を開催していただきありがとうございました。学校を開放して観察させていただい
た事はとても有意義な事でした。子供達の中には走り回ったりボールで遊んだりと改善点が見えてきたかと
は思いますが、遅くまで先生方が見守り続けていただいたお陰で最後まで安心安全に観察が出来た事を心
より感謝致します。今後もこの様な神秘的な観察（冬の星座や流星群など）ありましたら子供達の為にも開
催していただけると一生の思い出になると思いますのでその時はまたよろしくお願いいたします。その際は
ボランティアの保護者を募るのもいいかもしれませんね。

このような素敵なイベントを企画してくださってありがとうございました。
他の学校の保護者から羨ましがられました

学校のお友達と一緒にイベントに参加をすることができたので、こどもたちは楽しかったようです。2時間とい
う長い時間でしたので、ずっとは学校にいることができず途中で帰宅しました。出席確認の方法はスマホか
ら読み込むことができなかったので、事前に参加登録ができれば良かったと思います。

整然とした観察会を想像していましたが、
やはり夜の学校に子供達のテンションも上がり、走り回って賑やかでしたね。
それでも、10分ごとにはちゃんと戻って月食の様子を紙に書いていて、家に帰ってからも、月食が終わるま
で観察を続けていました。
私自身も、最初から最後まで見届けたのは初めてで、子供と一緒にいい機会をもらったなと思いました。
夜に開催という事で、いろいろ課題も上がると思いますが、今までになかった面白い取り組みだと思うので、
続けて行けたらいいなと思います。流星群とかもいいですね。
先生方、遅くまでありがとうございました。

先生方も次の日は普通にお仕事なのに、あんなに遅くまで、本当にありがとうございました。
当の本人は、お友達とワイワイガヤガヤで月食は二の次でしたが、間違いなく小学校生活で思い出に残る
出来事だと思います。
あんなに、暗い中で友達と一緒に過ごした時間！貴重です！
学校を解放してくださって、ありがとうございました！
めちゃくちゃすごかった。

プリントを配布いただき、ワークもできて、解説もしていただいたので勉強になりました。
なかなか見ることのできない天体望遠鏡までご準備いただき、親子で貴重な体験ができてました。大変感謝
しております。
ありがとうございました。

織田信長の次に見たのは君たちだという、校長先生の言葉が印象的でした

家だと、中々上手く説明が出来ないでの解説と一緒に観察できて良かったです。
子ども達も、自分の目で観察出来たのが楽しかった様です。
その他、夜お友達と会えた喜びで、騒がしくしてしまった所もあり、観察してるのか怪しい所も有りましたが
…

楽しい会を企画いただき、ありがとうございました。親子でいい思い出がつくれました。

子どもたちが、時間を持て余さないような事も計画いただくと良いと思います。宇宙や星座の話しなど、夜空
を見ながらお話が聞けたり、スクリーンで流したり



じっくり月を観察する事が出来てとてもいい経験になりました。子供にとってはいつもと違った雰囲気がとて
も楽しかったようです。またイベントがあれば是非参加したいです。
校庭内の暗いところで鬼ごっこをしていた高学年の子とぶつかってしまったのが残念でした。子供達がいつ
もと違った雰囲気で興奮して遊び回って騒いでいたのもご近所からのクレームに繋がってないのかと少し不
安になりました。ただ、あの状況で静かに過ごすのはなかなか難しいとは思います。今後の参考になればと
思い書かせてもらいました。

とても良い経験ができて良かったと思いますが、走り回っていたり騒いでいる子達が多く、それが残念でし
た。

理科でも月のことを勉強しているようで、タイミング良く皆既月食が見れ、みんなで観察できたことは、非常
に記憶にも残る良い機会だったと思います。子どもたちは満足し、見れて嬉しかったようです。

滅多にない皆既月食の観察会を催して頂き、大変良かったと思います。観察をしながら合間合間の時間で
子供達が友達と過ごせていたことが貴重な体験に繋がったのではないかと思ってます。今後も、コロナ禍で
はありますが、催し物を開催して頂きたいとおもいます。

１年生ですが、ワークシートに一生懸命記録していました。ただ眺めるだけでなく、時間ごとの変化を知るこ
とができ、たくさんの気付きがあったようです。平日の夜ということで、疲れに心配がありましたが、特に体調
を崩すこともありませんでした。参加できて良かったです。

解説がわかりやすくて、大人も楽しめました。子供達が騒いでしまうのは想定内ですが、みんな観察はちゃ
んとしてました。土小以外の学校の人たちには羨ましいと言われて自慢でした。
先生たちには残業になってしまって大変かと思いますが、またこういうイベントがあれば参加したいです。子
供達にとっても勉強になりました。

天体望遠鏡や大型モニター、解説もあり子供たちも楽しんでおり非常に良い催しだった。

夜の学校に集まり、月がかけていく様子をみんなで観察する。時間にして2時間ほど。とてもとても濃い経験
でした。子供たちはいつもと違う様子に興奮し、月を見上げる時間よりも友達を追いかける時間の方が長
かったけれども、はちきれんばかりの心のワクワクの頭上に、皆既月食という素敵な天体ショーがあったこ
とを、大人になってからも思い出すように思います。素敵なイベントをありがとうございました。

なかなかできない経験を、学校の友達と共有出来て、よい思い出になったと思います。企画していただい
て、ありがとうございました！

とても良い企画をありがとうございました。
校長先生のマイクでのアナウンスおよび説明、とても良かったです。
スクリーンにWEBの映像も映し出されており、それも大変参考になり良かったです。

夜の学校で、お友達と一緒に観察することが出来て、とても貴重な体験が出来ました。
夜の暗い中、鬼ごっこだったり、倉庫の裏で遊んでしまうのは危険だなと感じました。



今回は貴重な機会を提供してくださり、ありがとうございました。
２時間近く、定期的に観測をして記録に残すというのは、家で実施するのはなかなか簡単なことではないと
思います。今回のような場で、友達と一緒に観測したからこそできたことですし、月食を観測できた感動も、
多くの人と共有できたことで倍になったことと思います。
ホームページにも書いていらっしゃいましたが、少しにぎやかになってしまったのは、いつもと違う環境で子
ども達が学校に集まり、あれだけの人数がいるとなると仕方がないと思う反面、静かに観測をしたいと思っ
ていた子どもや保護者もいたかと思いますし、近隣に御迷惑であったのは事実であると思います。しかし、
あの場で子どもの行動を統制するのは、学校とともに保護者や引率者の役目であると個人的には考えま
す。
観察会の趣旨を事前にしっかりと知らせ、行うことや行ってはいけないことを説明したうえで、保護者や引率
者の監督のもと、それらを守れることが前提で参加させることが必要だと感じました（そうでないと、怪我や
子ども達同士のトラブルなど、大きな問題が起きてしまう可能性もあると思います）。
いずれにしましても、今回は初めての取組だったのでうまくいかない点もあったとは思いますが、子ども達に
とって素晴らしい経験になったことは間違いありませんので、また機会がありましたらより良い形で実施がで
きたら嬉しく思います。
お忙しい中遅い時間まで、子ども達のためにありがとうございました。

素敵なイベントを開催していだだきありがとうございました。松尾先生のご説明も拝聴でき、400年ぶりの月
食を空の広い校庭で観察出来て感動的でした。

子供達は夜にお友達とあえて興奮冷めやらぬと言った感じでずっと鬼ごっこをしていてお月様の観察より、
遊ぶ事がメインで残念でした。座りながら月がかけてゆく様を観察をしていた娘も周りが走り回って目に砂
が入ったり、飛んで花壇を踏みつけてる様子を見て悲しくなった。と申しておりました。学校の授業ではな
かったとしても、せっかくの月食のイベントですのでお喋りは楽しみながらも生徒達も座って見学できたら良
かったですね。

夜に学校に行って友達と集まるという環境も相まって、子供にとって良い思い出と経験になったと思う
説明が少し低学年の子には難しかったのかなぁと思いました
家に帰ってから、ユーチューブで検索し簡単な説明動画を見させたら理解出来たようです
ただ観測するだけでなく、観測記録の紙を配ってもらえたのが良かった、３年生の息子は細かく記入してい
た

子供達が楽しそうに観察出来ていて
とても良かったです。
貴重でとても良い経験になったと思われます。

今回のイベントは、子どもにとっては特別な機会であり、母にとってはゆったり月を眺めるとても贅沢な時間
でした。ありがとうございました。

観察前の月蝕授業では、学年が異なる子どもたちが同じ場で学ぶ姿から、土小の一体感が見えてきまし
た。また、月の観察を通して子どもと同じ目線で大人も学んでいる実感があり、いつもの授業参観とは少し
異なる不思議な体験でした。

3時間ほどの観察を改めて思い返すと、月と子どもたちの姿を見ながら、『この時間、いいねぇ〜』と何度呟
いたかわかりません。

私も小学生の頃に星の観察をみんなでしたなー…と思い出したように、将来子どもたちもこの機会を思い出
し、豊かな気持ちになるのだろうなーと想像します。
そんな体験をさせていただけたことがありがたいです。

運営に際し、たくさんのご苦労もあったかと思いますが、開催していただきありがとうございました！

夏の星講座も夢見ております^ ^
ありがとうございました
途中から参加したので観察シートはできませんでしたが(後から気付き、子どもがやらないと決めました)、月
食の様子をお友達と観ることができて嬉しかったようです。コロナの影響でイベント参加自体があまりできて
いなかったので、貴重な経験となりました。未就学児の弟も、望遠鏡をのぞいて喜んでいました。ありがとう
ございました。



天体望遠鏡などで間近に月が見られて、子供たちは大興奮でした！ありがとうございました

夜空のよく見えるグラウンドで、先生方に解説していただきながら皆既月食を見られたのは、子ども達にとっ
てとても印象深い体験になったと思います。ありがとうございました。
ただ、夜集まるというだけでも子どもたちのテンションは上がってしまい、お祭りのような感覚になってしまう
ので、送迎だけでなく保護者も一緒に参加の形の方がよいのではないかと思いました。長

沢山の人が来ていたので、皆さん関心があるのだなと思いました。
参加人数を把握する為の工夫、ライヴ映像を大きく見せていたり、望遠鏡双眼鏡で自由に見せて貰えたりと
様々な工夫があり、とても一学校のイベントとは思えない位充実していました。
子供達にとって記憶に残るとても貴重な体験となりました。
次回は何々流星群などの観察の機会があるといいです。
お忙しい中ありがとうございました。

月食、少しずつ月がかけてきて、時間が経つ度に色が赤くなってきて綺麗でした！
また見れたらいいなと思いました。

初めて時間をかけて月食を見ることができ、親子ともに楽しめました。
時間の都合上、最後まで見られなかったのは残念でしたが、またこのようなイベントがあれば参加してみた
いです。

5年生と来年入学予定の年長と3人で参加させていただきました。
私自身、月食を見上げることはありましたが、屋外でずっと観察するのは初めてでしたので良い経験をさせ
ていただきました。
学校は楽しい所だと分かった年長の娘は、翌日の就学時検診もドキドキしながら頑張って取り組めていまし
た。
ありがとうございました。

貴重な日となりました。子供と一緒に学校に行き、解説してくれる先生がいてと、なんて幸せな事なんだ。
と、コロナ禍で色々制限するなか、このような事を開催していただきありがとうございました。

観察会を企画、開催してくださりありがとうございました。土小でみんなで月食の瞬間を迎えたり、大きな望
遠鏡で上下逆の月を見たり、観察させていただき、ゆっくり月が欠けていく時間が、とても趣深かったです。

期限を過ぎてしまい申し訳ございません。
皆既月食観察会に家族揃って参加させていただきました。
とても貴重な機会を作っていただきありがとうございました。
長い時間の観測になるので家で見ていたら子どもたちもきっと途中で飽きてしまったのではないかと思いま
すが、会場が学校であったこと、先生方やお友達と一緒だったこともあり、飽きることなく（途中途中遊び始
めてはいましたが10分おきの記録タイムには戻ってくるなどで）観測できたことは大変ありがたかったです。
普段お会いすることのない理科の先生と接することができたのもよかったと思います
夜の学校も素敵でした。
是非またこのような機会を設けていただけると嬉しいです。
ありがとうございました。


